

Version Francaise

- « Changeons nos cœurs de pierre » « Changeons nos cœurs de pierre »
- Histoires de l'Évangile de Marc : deux histoires de guérison. : La femme syrophénicienne et le sourd
- thèmes : inclusion, mission et nouvelles compréhensions/changement

Que les paroles de ma bouche et la méditation de mon cœur soient agréables devant toi, ô Éternel, mon rocher et mon rédempteur !

- histoire de miracles, mais pas seulement de miracles.
 - Femme dont la fille est possédée par des démons
 - Homme sourd, qui parle de manière incompréhensible
- Notre attention est attirée par les miracles et la puissance surnaturelle de Jésus
 - Les histoires de miracles sont toujours un défi pour l'esprit occidental,
 - préfèrent remercier Dieu pour la science et la médecine comme outils de guérison -
 - Les histoires de miracles semblent témoigner de la divinité de Jésus,
 - Mais malgré cela, face à la maladie,
 - il y a des moments où il n'y a pas de médicaments, les histoires de miracles peuvent inspirer l'espoir
 - Mais il y a des moments où l'on espère un miracle, souvent non réalisé.
 - Les histoires de miracles peuvent être assez difficiles
 - À notre intellect, notre intellect occidental
 - Aussi à nos cœurs, les espoirs non réalisés
- Mais ces histoires ne se limitent pas à Jésus et à son pouvoir d'accomplir des miracles.
 - Ils s'agit de deux personnes
 - et ils parlent de nous en tant que communauté
 - Ne pas laisser notre attention se laisser détourner par le miracle
- Si nous regardons certains des détails que Mark a inclus dans le récit de ces histoires
 - Nous voyons ce que Marc essaie de nous dire sur l'Évangile, sur la Bonne Nouvelle

Inclusion

- Histoires de guérison = (toujours) des histoires sur la restauration des individus dans la communauté.
 - évident dans les histoires de guérison des lépreux
 - Mais pensez à la fille de la femme : comportements bizarres
 - la plupart de nous diraient à nos enfants de ne pas trop s'approcher
 - la plupart n'inviteraient pas cette famille à dîner
 - la situation difficile dans laquelle se trouvait la fille -> a conduit à l'isolement et à l'exclusion.
 - Considérez l'homme sourd.

- Il n'était pas non plus en mesure de participer à la communauté, ni aux conversations de la communauté.
 - Il ne pouvait pas entendre, il ne pouvait pas parler, incapacité à communiquer.
 - Exclus, combien d'entre vous se sont sentis exclus à cause d'un e-mail manqué ou d'un message manqué, d'un échec de communication
- Notre expérience avec la COVID nous a montré comment nous pouvons être séparés de la communauté en cas de maladie.
- La guérison de ces deux personnes signifiait un retour à la communauté,
 - cela signifiait inclusion et appartenance,
 - cela signifiait une identité partagée = guéri par Jésus
 - (ce n'est plus celui qui était différent),
 - cela signifiait amitié, camaraderie.

Mission

- Détail de l'endroit – Tyr et Sidon
 - La terre des gentils, en dehors d'Israël
 - Nous savons aujourd'hui - L'Évangile nous parle de l'amour de Dieu pour tous les hommes,
 - Le peuple de Dieu n'était plus seulement les descendants d'Abraham
 - Le peuple de Dieu était tous les enfants de la terre, toute sa création
 - Ce que préfigurait le prophète Isaïe (quand le peuple de Dieu était dans un pays étranger : une lumière pour les nations
 - Jésus rendrait maintenant vrai.
- Il ne fait aucun doute que lorsque ceux qui se trouvaient dans les synagogues, lieux de culte, du temps de Jésus, entendaient ces histoires, ils entendaient haut et fort les termes Tyr, Sidon, Décapole, Syrophénicien grec.
 - Jésus se trouve tout au nord (dans le Liban actuel), à Tyr, lorsqu'il rencontre la femme grecque d'origine syrophénicienne.
 - Puis il se trouve de l'autre côté de la mer de Galilée, à l'est de la mer (dans ce qui est aujourd'hui la Syrie), lorsqu'il rencontre l'homme sourd.
 - Sans aucun doute, ceux qui entendaient cette histoire à cette époque entendaient une histoire sur Jésus apportant la guérison à des personnes qui ne faisaient pas alors partie de leur communauté.
- Pouvons-nous entendre ces histoires comme ceux qui les ont entendues pour la première fois ?
 - Une histoire parfaite pour un public
 - Ils réagissent à une femme qui s'approche de Jésus (un homme étrange)
 - Ils réagissent au fait qu'elle est syrophénicienne (moins qu'israélite)
 - Ils hochent la tête lorsque Jésus s'adresse ici avec mépris
 - Mais vient ensuite la surprise –

- o Jésus fait des remarques sur sa foi
- o Et continue de guérir sa fille.
- Pouvez-vous imaginer le bruit dans le public alors que les gens se tournaient les uns vers les autres pour se demander ce qui venait de se passer !!
- o Il ne fait aucun doute que cette histoire visait à inclure les gens
 - Reconnaissons-nous notre tendance à exclure ceux qui sont différents,
 - o qui ne rentrent pas dans notre royaume du familier.
 - non seulement ceux qui sont exclus par la maladie et l'affliction,
 - mais ceux qui sont au-delà des frontières culturelles, religieuses, sociales, politiques que nous dessinons.

La parole de Dieu apporte le changement, cela n'est nulle part plus évident que dans la mission de l'Église envers les autres.

- Jésus change
 - o Son retard avec la femme grecque, voire ses commentaires méchants à son égard
 - o Mais il change d'avis
 - o Il n'a pas un tel retard lorsqu'il rencontre l'homme sourd de Syrie
- S'agit-il de la repentance de Dieu :
 - o Histoires de l'arc-en-ciel après le déluge, Du jugement à la grâce
 - Abraham priant pour la ville de Sodome
 - Jésus criant vers le ciel, Ephatha
- o Ou s'agit-il d'un changement dans notre compréhension de la grandeur de l'amour de Dieu.
 - Moment de Damas comme Paul, / ou changement et développement lents
- Jésus était pleinement humain et il a vécu une grande partie de ce que nous vivons
 - o L'amour de Dieu fait irruption dans le monde, comme la lumière dans les ténèbres
 - Nous faire rencontrer des personnes différentes de nous
 - Nous donner l'opportunité de témoigner de l'amour de Dieu
 - Nous changer, changer nos compréhensions
 - Nous inciter à être toujours plus inclusifs envers tous –
- Évêque de Lyon -Irénée – arrivé en France vers 170 après JC – parmi les païens !

“Le Christ est venu non seulement pour ceux qui ont cru depuis l'époque de Tibère César, et le Père n'a pas pourvu seulement à ceux qui le sont maintenant, mais pour absolument tous les hommes depuis le début qui, selon leurs capacités , ont craint et aimé Dieu et ont vécu avec justice.”

Mission : amour et inclusion

- Qui n'est pas là, qui est empêché ?
 - o La réponse à cela définit notre mission en tant qu'église
 - o Qui est exclu en raison de la maladie, des afflictions
 - Les malades, les personnes âgées, les handicapés.

- o Avec qui commençons-nous à avoir des contacts et qui ne correspondent pas à notre compréhension du peuple de Dieu ?
 - Qui est exclu en raison de notre incapacité à nous ouvrir à ceux qui sont différents de nous
 - Des gens d'autres races, d'autres cultures ? Des personnes d'autres identités de genre, orientations sexuelles ?
- o Quelle est l'ampleur de l'amour et de la grâce de Dieu ?
 - o Dans quelle mesure notre compréhension de cela est-elle remise en question ?
- La femme vient chercher sa fille, mais l'homme est amené
 - o Qui doit être amené?
 - o qui sont prêts à venir, les portes sont-elles ouvertes
- o Les portes de l'église sont-elles ouvertes ? Les portes de l'église sont-elles ouvertes ?